

Jubiläumsfonds der Stadt Wien für die Wirtschaftsuniversität Wien
Ausschreibung Themen 2025

Im Jahr 2025 werden insbesondere Projekte Themen gefördert, die sich inhaltlich an den Spitzenthemen der Standortstrategie „[WIEN 2030 – Wirtschaft & Innovation](#)“ orientieren:

Smarte Lösungen für den städtischen Lebensraum des 21. Jahrhunderts

Beispielhafte Fragestellungen in diesem Bereich könnten sich mit Fragen der Messbarkeit des Beitrags von Innovationsprojekten zur Erreichung der Sustainable Development Goals beschäftigen, mit der Identifikation von Good Practices für kreislauforientierte Geschäftsmodelle oder mit der möglichen Unterstützung der Kreislaufwirtschaft durch Digitale Tools.

Gesundheitsmetropole Wien

Beispielhaft für dieses thematische Feld sind Fragen nach der Relevanz von Forschungsinfrastruktur (wie z.B. Startup Labs, Vienna Bio Center Core Facilities u.ä.) für Innovationsstandorte oder zur Entwicklung und Umsetzung von Gesundheits- und Pflegeinnovationen unter Einbeziehung von Bürger*innen.

Wiener Digitalisierung

Im thematischen Bereich der Wiener Digitalisierung könnten Forschungsprojekte z.B. danach fragen, wie Digitaler Humanismus bei Unternehmen (im Produktportfolio, im Business Modell, in der Unternehmensstrategie etc.) verankert werden kann oder wie es gelingen kann, den Frauenanteil in MINT-Fächern zu steigern.

Smarte Produktion in der Großstadt

Forschungsprojekte zur Smarten Produktion in der Großstadt könnten sich z.B. mit der Sicherung der Datensouveränität von in Österreich produzierenden Unternehmen beschäftigen oder mit Modellen des Zusammenspiels von Produktion und anderen Raumnutzungsformen.

Stadt der internationalen Begegnung

Fragestellungen nach der Entwicklung von Erfolgskriterien und deren Messbarkeit für die Zusammenarbeit von öffentlichen Einrichtungen, etablierten Unternehmen sowie Startups oder nach der Identifikation und Umsetzung von Good Practices zur Standortattraktivierung sind exemplarisch für dieses thematische Feld.

Kultur- und Kreativmetropole Wien

Projekte, die sich inhaltlich mit diesem Spitzenthema befassen, könnten beispielsweise die Stärkung der Rahmenbedingungen für die Wiener Kreativwirtschaft oder die Entwicklung bzw. Umsetzung innovativer Geschäftsmodelle für den Kreativbereich in den Fokus nehmen.